
 

 All’inizio dell’anno i ragazzi del CCR erano: 

SINDACO: GIADA SIGNOROTTO 

VICE SINDACO: LEONARDO NONELLI 

ASSESSORE ALLA CULTURA: GAIA CONTESSI 

ASSESSORE ALL’AMBIENTE: LOREDANA VASILACHE 

ASSESSORE ALLO SPORT: FEDERICO FEDRIGA 

ASSESSORE AL TEMPO LIBERO: DONATO DI LEO 

CAPOGRUPPO MINORANZA:ROSSELLA MARTINELLI            

MINORANZA: FRANCESCA CASONATO 

 

 

Istituto comprensivo di  Esine – Scuola Secondaria di Piamborno 

GERMOGLI DI CULTURA 

 Anno scolastico 2018-2019 

 

 

Ormai da quattro anni nella Scuola Secondaria di primo grado di Piamborno si realizza il Consiglio Comunale dei 

Ragazzi (CCR): gli alunni delle classi seconde vengono eletti attraverso veri e propri seggi elettorali per rappresentare 

la scuola, pensare e realizzare attività per il paese e per migliorare l’ambito scolastico. 

 

 

 

 

          Alpini  

Abbiamo partecipato 

all’inaugurazione della rotonda 

degli alpini a Piancogno. 

Alcuni ragazzi hanno letto le 

targhette dei nostri caduti, altri 

le frasi che li riguardavano e 

insieme al Sindaco, Elio Tomasi, 

abbiamo tagliato il nastro. 

Siamo stati in silenzio un 

minuto per ricordare le vittime 

che hanno combattuto sui 

nostri monti. 

È stato un momento molto 

emozionante per noi ragazzi e 

per tutte le persone presenti, 

ricordare dopo tanti anni i 

nostri caduti. 

Andos 

Noi ragazzi del Consiglio 

Comunale abbiamo partecipato 

all’iniziativa Andos con un piccolo 

spettacolo per ricavare dei soldi 

che saranno destinati a progetti 

riguardanti coloro che devono 

essere operate al seno o che lo 

sono già state. 

Abbiamo letto dei racconti di 

donne che sono diventate 

famose (Coco Chanel, Rita Levi 

Montalcini…) e cantato delle 

canzoni. 

Abbiamo letto anche 

testimonianze di persone che 

sono state operate per curarsi e 

che sono guarite. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

#ioleggoperchè 

 

 L’istituto Comprensivo di Esine ha aderito 

all’iniziativa nazionale di promozione della 

lettura denominata “Io leggo perché”, 

organizzata dall’ A.I.E                                            

La scelta di accogliere questa iniziativa è stata 

del Consiglio Comunale dei Ragazzi (C.C.R) e 

delle professoresse interessate per poter 

promuovere il piacere della lettura negli spazi 

scolastici.                                                              

Nella settimana dal 20 al 28 ottobre 2018, nelle 

librerie aderenti all’iniziativa è stato possibile 

acquistare dei libri da donare alle scuole 

gemellate. A loro volta gli editori hanno 

raddoppiato i libri acquistati, mettendo a 

disposizione degli Istituti Scolastici che hanno 

aderito al progetto, un numero di volumi pari a 

quelli acquistati, consentendo così di ampliare 

il patrimonio librario delle biblioteche 

scolastiche. La libreria gemellata con l’Istituto 

Comprensivo di Esine è stata la libreria Merello 

di Darfo, presso la quale qualsiasi persona 

poteva acquistare i libri e incollare all’interno 

dell’opera un adesivo sul quale scrivere una 

dedica oppure il nome  della persona dalla 

quale proviene il testo.                                             

Grazie a questa iniziativa, la nostra scuola ha 

potuto ricevere 60 nuovi libri. 

Liber@mente 

 

 
A febbraio durante la settimana tra il primo ed il 

secondo quadrimestre, la scuola era impegnata in 

un nuovo e innovativo progetto legato al tema    

d' istituto: VIVI CON STILE.                                                                                          

Liber@mente consisteva in giornate legate alla 

conoscenza dei problemi che viviamo e che 

dovremo affrontare nella vita di tutti i giorni e 

quindi anche nel nostro futuro, ad esempio IL 

RICICLAGGIO, LE DIVERSITA' ETNICHE, LE 

DIVERSITA' GENETICHE, MODALITA' PIU' SANE DI 

VITA, IL RISPETTO DELL’AMBIENTE.                                                                                              

Com'è stato realizzato il progetto? Semplice, i 

professori hanno scelto dei film inerenti ai vari 

argomenti selezionati e successivamente noi 

alunni abbiamo creato diversi cartelloni 

esprimendo il nostro parere e le nostre opinioni. 

Oppure si sono ascoltati testimoni che hanno 

parlato della loro esperienza: i viaggi, l’uso della 

bicicletta. Si sono realizzate opere d’arte con vari 

materiali e diverse tematiche.                                                                                                                   

Noi lo definiremmo un nuovo metodo 

d'imparare, con la testa alleggerita e senza dover 

studiare sui libri, ma comunque efficace nella 

mente: “Staccare per una settimana la solita 

routine ci ha fatto piacere, soprattutto 

sostituendola con delle attività del genere” 

affermano i ragazzi.” “Mi ha aiutato a rigenerarmi 

e a dare il massimo nella seconda parte dell'anno 

scolastico.” Sostengono altri alunni.                                                                     

Insomma possiamo definire questo nuovo 

progetto un grande successo per la scuola e 

sicuramente da riproporre i prossimi anni, non 

obbligatoriamente allo stesso modo, ma 

seguendo questa linea. 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                                              

 

 

 

Un altro progetto in via di sviluppo 

consiste nella richiesta di posizionare 

nei paesi di Cogno e di Piamborno  

alcuni distributori di acqua e latte, in 

modo da avere a disposizione questi 

prodotti a KM zero.                                    

Tutto il CCR si è impegnato in questa 

iniziativa, avanzando la richiesta ai 

candidati Sindaci delle elezioni appena 

concluse. 

Speriamo che nei prossimi mesi 

possiamo incontrarci davanti ad un 

distributore di acqua e/o di latte, così 

da diminuire anche l’uso della plastica, 

visto che di solito si usano bottiglie di 

vetro. 

Come ultima iniziativa, che è ancora in 

via di sviluppo, stiamo progettando la 

festa di fine anno per noi classi terze 

che probabilmente si terrà in palestra 

della scuola e che sarà una vera e 

propria festa con “Luci e musica”! 

 

Abbiamo cercato di migliorare la 

scuola con dei piccoli gesti, ad esempio 

mettendo dei bidoni per la raccolta 

differenziata per supplirne la 

mancanza, per rispettare l’ambiente e 

per tentare di aiutare il nostro mondo, 

che è in grave pericolo. Abbiamo 

deciso di compiere questo piccolo 

gesto che però fa la differenza.           

Ora stiamo cercando di insegnare a 

svolgere la raccolta differenziata anche 

ai più piccoli. 

Abbiamo inoltre chiesto al Comune se 

ci fosse la possibilità di abbellire alcune 

aiuole del parcheggio di Piazza 

Mercato e lungo le vie, per rendere più 

accogliente il nostro paese, che è 

definito Paese dei fiori.     

Anche se stiamo ancora attendendo la 

risposta siamo sicuri che il nostro 

piccolo sogno diventerà realtà. 

 

Iniziative del Consiglio Comunale dei Ragazzi 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Lotta ai tumori infantili 

Il CCR (Consiglio Comunale dei Ragazzi) 

si è dimostrato attivamente partecipe 

alla lotta contro i tumori infantili, 

partecipando a due iniziative.  

Il 15 febbraio, nella Scuola Primaria e 

Secondaria di secondo grado di 

Piamborno, sono stati piantati due 

alberi di melograno, (simbolo della lotta 

contro i tumori pediatrici). 

Alla piantumazione hanno partecipato 

tutti i ragazzi delle due scuole, 

accompagnati dai loro insegnanti, ed il 

sindaco con alcuni Assessori del 

Comune di Piancogno. 

Il tutto è stato ripreso e mandato in 

onda da Teleboario. 

È stato inoltre pubblicizzato il Progetto 

“Te lo spiego io”, una raccolta di fondi 

per permettere, al reparto dei tumori 

infantili dell’ Ospedale di Milano, di 

acquistare dei tablet con inseriti dei 

giochi virtuali  per far ripercorrere ai 

bambini e ragazzi il loro percorso in 

ospedale, raccogliendo foto, video e 

testimonianze alle varie sale in cui 

hanno svolto o stanno svolgendo le 

cure. 

Questa iniziativa è stata mostrata e 

spiegata sia ai ragazzi che ai genitori di 

entrambe le scuole. 

In queste occasioni abbiamo avuto 

modo di tenere viva la memoria del 

nostro amico Francesco! 

Mio fratello rincorre i dinosauri 

Il 2 maggio 2019, dopo aver letto il libro fornitoci 

dalla scuola e prestatoci a vicenda, ci siamo recati 

al Teatro delle Ali di Breno per assistere alla 

rappresentazione di relativa a questo racconto:'' 

Mio fratello rincorre i dinosauri'', un monologo 

molto emozionante. I protagonisti sono  la 

famiglia Mazzariol, che avendo un figlio con la 

Sindrome di Down, ha dovuto affrontare varie 

complicazioni per, infine scoprire cos'è davvero la 

diversità.  

Fiera del fiori 

Noi ragazzi del consiglio comunale dei ragazzi 

durante la fiera dei fiori abbiamo deciso di 

allestire un banchetto nel quale abbiamo 

venduto libri di seconda mano il cui ricavato è 

andato all'Istituto tumori di Milano.                       

Per questa occasione tutti hanno partecipato  

con entusiasmo e con interesse. 

 

Olocausto 

Durante il mese di Gennaio all'interno della 

Scuola Secondaria di secondo grado di 

Piamborno è stata allestita una mostra relativa 

all'Olocausto, composta da diversi pannelli nei 

quali erano presenti spiegazioni e immagini del 

periodo storico 1945-1948. 

In seguito all'allestimento della mostra 

nell'atrio della scuola è stato chiesto a noi 

ragazzi del C.C.R.  di spiegarla ai ragazzi delle 

medie di Piamborno. 

Inoltre una sera ci è stato chiesto di parlarne 

anche ai genitori i quali sono stati liberi di 

entrare all'interno della scuola, assistere 

all'allestimento e magari anche approfondire le 

loro conoscenze sull'Olocausto. 



 

 

 

 

 
Il 23 Maggio i membri delle classi seconde e terze 
che hanno aderito al PON: Cittadini attivi con il CCR 
si sono recati al capoluogo della Regione Lombardia,  
Milano, per visitare il Pirellone, sede della 
Regione Lombardia.  
 
Abbiamo avuto la possibilità di simulare una Seduta di 
assemblea regionale, con delle proposte avanzate  
da alcuni di noi, che sono poi state messe al voto.  
 
Infine siamo saliti al 31° piano di questo palazzo,  
progettato dall’architetto Gio Ponti, da cui abbiamo 
potuto ammirare tutta la città.  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Visita alla sede della Regione 

Lombardia 



 

Iniziative varie 
 

 
Anche quest’anno sono state proposte varie iniziative relative ai progetti PON e altro . 
 
Trinity con esame finale che abbiamo affrontato davanti ad una docente di madre lingua, dialogando e 
rispondendo a domande da Lei poste in inglese. 
 
PON Lingue Io cittadino europeo: abbiamo partecipato a lezioni di inglese e di spagnolo, con l’aiuto di un 
madrelingua americano e una madrelingua di origini spagnole. 
 
PON CCR : un’ attività che ci ha coinvolto, lavorando in gruppi confrontando idee, pensieri a volte condivisi 
da tutti; a volte ci si è trovati in disaccordo, ma alla fine si è giunti alla creazione di varie liste elettorali che 
si sono candidate per le elezioni del sindaco e dei suoi consiglieri che avranno il compito di organizzare al 
meglio l’anno scolastico 2019/2020. 
Un’ esperienza particolare è stata la visita effettuata Al Pirellone di Milano, dove per un giorno abbiamo 
ricoperto l’incarico di consiglieri regionali. 
 
PON Cartoon e fumetti, che è ancora in atto: abbiamo ricercato nel nostro ambiente quotidiano suoni e 
immagini e con l’utilizzo di programmi appositi li andremo ad associare e rappresentare. 
 
PON Scacchi, durante il quale abbiamo imparato, prima le basi degli scacchi, poi alcune tecniche più 
avanzate e infine abbiamo fatto un piccolo torneo con anche altre scuole. 
 
PON Orientamento il è stato utile e molto curioso …..ad alcuni è servito maggiormente perché avevano le 
idee confuse. Con questi incontri siamo riusciti ad arrivare alla decisione personale per la scuola superiore. 
È stato bello e divertente, gli insegnanti erano sempre disponibili e preparati alle nostre domande. 
 
PON Rugby è stato molto diverte e istruttivo , soprattutto per chi  non sa cosa fare durante il  proprio 
tempo libero. 
 
Gruppo Sportivo: durante queste lezioni si sono fatti molti giochi competitivi ed esercizi importanti per la 
crescita di ragazzi. 
 
Per concludere, speriamo possano essere riproposti nei prossimi anni scolastici per arricchire il nostro 
sapere quotidiano 

 
 
 

 

 

 

 



 

 

C.C.R 2019-2020 
 

 
17 maggio 2019 

 
LISTA VINCENTE LISTA N° 4 

 
 

INSIEME TUTTO È POSSIBILE 
 

“LA DETERMINAZIONE È LA CHIAVE PER UN MONDO MIGLIORE” 
 

SINDACO: LUCA LIETO 2^A                                       
VICESINDACO: FRANCESCA MONCHIERI 2^A   
ASSESSORE ALLO SPORT: CHRISTIAN SPINELLI 2^A 
ASSESSORE AL TEMPO LIBERO: LUCA MADEO 2^B   
ASSESSORE ALL’AMBIENTE:MARTA KANDEEL 2^B  
ASSESSORE ALLA CULTURA: MARTINA BAISOTTI 2^B 
 
RISULTANO ELETTI: 
LUCA LIETO 
FRANCESCA MONCHIERI 
CHRISTIAN SPINELLI                                                                                   
LUCA MADEO                                                                                      
MARTA KANDEEL                                                                                        
MARTINA BAISOTTI                                                                          
ANGELO FOINI                                                                                             
LUCREZIA PARMA                                                                                     
NICOLA D’ANGELO 
 
 
 
 
 
 

 
 

 

 



 

Noi e il Consiglio Comunale dei Ragazzi 
 

 
A me è piaciuto molto lavorare con tutti i miei compagni soprattutto perché mi sentivo parte del comune 
di Piancogno aiutando il paese facendo anche solo piccoli gesti; mi sono sentito importante; se potessi la 
rifarei. DONATO e FABIA 
 
E’ stata un’esperienza fantastica e grazie alla scuola secondaria di Piamborno abbiamo potuto vivere in 
prima persona una vera e propria esperienza politica, abbiamo aiutato il nostro piccolo paese anche con 
delle cose semplici; mi sento davvero fiera e felice di far parte del consiglio comunale dei ragazzi. Speriamo 
che tutti i futuri consigli passino un anno come il nostro!   GAIA e GIADA 
 
Nonostante inizialmente non facessimo parte della lista vincente, ora rappresentiamo la minoranza: siamo 
felici dei risultati ottenuti, di aver espresso sempre le nostre idee senza essere giudicate; anche per noi il 
consiglio comunale è stato un’impronta fondamentale nel nostro percorso scolastico, ora il nostro incarico 
è terminato ma speriamo che negli anni continui a essere realizzato in maniera impeccabile come lo è 
stato fino ad ora. ROSSELLA, FRANCESCA, LOREDANA 
 
È stata un’esperienza fantastica far parte del Consiglio Comunale dei Ragazzi, soprattutto svolgere un 
ruolo importante come essere un assessore e appartenere alla Maggioranza. 
Noi ragazzi abbiamo sperimentato questa iniziativa e sarebbe bello sperimentarlo anche quando saremo 
grandi! FEDERICO E LEONARDO  
 
Questa avventura appena iniziata ci piace molto perché crediamo che essere dei piccoli politici sia 
emozionante e siamo certi che il nostro contributo possa essere utile per la nostra scuola. LUCA, 
FRANCESCA e CHRISTIAN 
 
Il progetto del CCR è stato un insegnamento di vita, ci ha guidato a conoscere gli incarichi e le 
responsabilità di un sindaco e della sua amministrazione. Lo rifaremmo volentieri anche se le nostre liste 
non sono risultate vincitrici.  ANGELO e LUCREZIA 
 
È stato un progetto molto interessante durante il quale abbiamo imparato numerose cose sul governo 
italiano; ci è piaciuto stare con i compagni, interagire con loro facendo attività extrascolastiche. DAVIDE e 
SALMA 
 
Questa esperienza ci è piaciuta molto poiché abbiamo avuto occasione di stare con gli amici, ma anche di 
arricchire la nostra mente con nuove esperienze, tra cui la visita al Pirellone; stare seduto sulla poltrona fa 
sentire il gusto del … potere. EMANUELE e NICOLA  
 
L’attività collegata al CCR ci ha dato la possibilità di condividere nuove esperienze con gli amici e di 
assaporare l’iter dell’amministrazione comunale, in miniatura. MARTINA B. e SIDORELA 
 
 Il progetto PON Cittadini Attivi per il CCR ci ha consentito di conoscere come si formano le liste, come si 
scrivono dei programmi elettorali e dei discorsi da rivolgere agli elettori per essere convincenti e credibili. 
Ci siamo divertiti a fare i piccoli politici! MARTA e MARCO 
 
 
 
 
 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


